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広報に関するアンケート結果集計

令和２年５月



１ 調査概要

調査の目的

健康保険委員を対象として、広報に関する意見、要望等をお伺いし、その結果を協会けんぽ北海
道支部の事業運営に反映させることを目的に実施。

調査内容

調査対象：健康保険委員（委嘱者６，７１９名）
アンケート回答件数：３９１名（回答率：５．８２％）
アンケート期間：令和２年２月２６日（水）～令和２年３月２３日（月）

健康保険委員・・・協会けんぽの健康保険事業推進のため、広報・相談・モニ
ター等にご協力いただく被保険者の方を「健康保険委員」
として委嘱している。
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本アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。
このたびのアンケートは、健康保険委員の皆さまより、広報に関するご意見、ご要望等をお伺いし、そ

の結果を協会けんぽ北海道支部の事業運営に反映させることを目的に実施させていただきました。
本アンケートの結果を踏まえ、事業運営、啓発活動等に反映させてまいりたいと考えております。
今後とも全国健康保険協会北海道支部の健康保険事業の推進にご理解とご協力を賜りますようお願い申

し上げます。

全国健康保険協会 北海道支部
企画総務グループ



２ 集計結果

• 健康保険事務手続の担当をされている方が最も多い。
• 経験年数が10年以上の方が４割を占める。
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6.9%

17.6%

14.3%

21.0%

40.2%

問２ 健康保険に関する事務の経験年数

は、次のどれに該当しますか？

1年未満

1年以上3年未満

3年以上5年未満

5年以上10年未満

10年以上

健康保険事務手続担当者

福利厚生（健康診断等）担当者

事業主

その他

0 100 200 300 400

問１ 職場での担当業務は、次の

どれに該当しますか？

（複数回答可）
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健康保険関係

健診・保健指導関係

Ｑ＆Ａ

（こんなときはどうするの？）

各種健康づくり事業

その他

0 100 200 300 400

問３ 協会けんぽ北海道支部の

発行している広報紙

「協会けんぽ ほっかいどう」で

興味があるのは、どのような

記事ですか？（複数回答可）

57.0%

11.8%

8.4%

22.3%

0.5%

問４ 「協会けんぽ ほっかいどう」の

発行回数は、どの程度が

良いでしょうか？

１か月に１回（現行どおり）

２か月に１回

３か月に１回

制度改正等があった都度の

随時発行

その他

• 協会けんぽほっかいどうで興味のある記事は、健康保険関係が最も多く、次にＱ＆Ａが続いた。
• 協会けんぽほっかいどうの発行回数は、１か月に１回（現行どおり）が約６割を占めた。
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・タイムリーな情報で丁度良い。情報量が妥当。社内報の発行と同じ回数のため。

・現行でちょうど良い頻度だと感じている。感覚が長いと季節ごとの注意点や法改正などの状況把握に遅れてしまうと感じる。

・メルマガもあるため、協会けんぽの負担軽減、経費削減を考えると適度な回数である。

・経費削減、制度改正等があった都度で良い。重要なことにフォーカスできる。

問５ 問４でご回答いただいた理由のご記入をお願いします。（主な意見）

・健診後の再検査（二次検査）を受診してもらうための施策、他社の指導方法を教えてほしい。

・禁煙成功例や取り組みやすい禁煙の方法について

・ウイルス対策について

・健康推進に関する内容

問６ 「協会けんぽ ほっかいどう」で特集を組んでほしい記事等がありましたら
ご記入をお願いします。（主な意見）



• 申請書等の新様式の認知度及び利用度は、７割であった。
• 利用していないコメントとして、「利用する機会がない」

「社労士に委託」等の回答があった・
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70.1%
5.9%

24.0%

問７ 令和元年５月から協会けんぽの

申請書等が新様式となりましたが、

ご存知ですか？また、新様式を

ご利用いただいてますか？

新様式となったことを

知っており、利用して

いる

新様式となったことを

知っているが、利用し

ていない

新様式となったことを

知らなかった

問８ 協会けんぽ北海道支部では、
北海道民の健康づくり推進に向けた
包括的連携に関する協定に基づいて、
北海道医師会、北海道歯科医師会、
北海道薬剤師会様にご協力いただき、
健康コラム「始めよう！ヘルシーライ
フ」をホームページに掲載しています。
今般、冊子を作成いたしましたので、
ご覧いただき医師会、歯科医師会、
薬剤師会それぞれについて、
感想をお知らせください。

（次ページに続きます）
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54.0%
42.2%

2.3% 1.5%

健康コラム「始めよう！ヘルシーライフ」

をホームページに掲載しています。

今般、冊子を作成いたしましたので、

ご覧いただき医師会、歯科医師会、

薬剤師会それぞれについて、

感想をお知らせください。

① 北海道医師会

役に立つ

普通

役に立たない

その他

• 正しい情報を知れたのでとても参考になりました。

• ウイルス対策を、うがい、手洗いの実践等、普段から心がけるよう
啓発していきたい。

• 身近な題材でどれも勉強になった。

• ウイルスとマスクの効用について、正しく周知してほしい。すべて
の人々がマスクを求めているため、本当に必要としている花粉症の
人たちが、マスクを調達できない状態となっている。

• 食品関係の為、ノロウイルスの記事は改めて参考になりました。

• 詳しい情報が分かり易く書かれており、とても有益な読み物になっ
ています。

• すべてのコラムが身近なもので、それぞれ 予防すれば、早期に対
応すればと思うことができる内容でした。

• 記事の内容が毎回面白い。

• 特に、「心療内科の勧め」がよかった。なんとなく精神科のイメー
ジがあり、敬遠しがち。体の病気として向き合う事が出来そうです。
感染症の記事もタイムリーだった。

• 具体的なところが良いです。
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51.7%44.2%

2.8% 1.3%

健康コラム「始めよう！ヘルシーライフ」

をホームページに掲載しています。

今般、冊子を作成いたしましたので、

ご覧いただき医師会、歯科医師会、

薬剤師会それぞれについて、

感想をお知らせください。

② 北海道歯科医師会

役に立つ

普通

役に立たない

その他

• あまり詳しく調べる事がないので知識をつけられるいい機会でし
た。

• 若年者に対して「8020」運動を実践するよう啓発していきたい。

• インフルエンザ・肺炎・口腔ガンの口腔ケアとの関係は、とても勉
強になった。

• 具体的な予防ケアの説明が興味深い。

• これからも続けてほしい。

• 詳しい情報が分かり易く書かれており、とても有益な読み物になっ
ています。

• 歯が痛み出さないと歯科に行かない、口内炎ができてもそのうち治
る、他の箇所に比べて油断していたかもしれません。災害時の口腔
ケアしだいで、肺炎を引き起す要因にひとつになることも知りませ
んでした。「8020」を目指したいと思いました。

• 記事の内容が毎回面白い。

• 防災グッズの中に口腔ケアグッズを入れる。CMで災害の時に
は・・を見たことがあるが、準備しておくという概念がなかった。

• 具体的で良いです。
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49.9%
46.5%

2.3%
1.3%

健康コラム「始めよう！ヘルシーライフ」

をホームページに掲載しています。

今般、冊子を作成いたしましたので、

ご覧いただき医師会、歯科医師会、

薬剤師会それぞれについて、

感想をお知らせください。

③ 北海道薬剤師会

役に立つ

普通

役に立たない

その他

• とても為になる情報ばかりでした。

• 間違った解釈で、薬品を使用しないよう心がけたい。

• ビワ等の種子を使用した健康食品に注意…身近でよく食するもの
なので興味深く読ませていただきました。どの題材も本当に勉強
になります。

• これからも続けてほしい。

• 液体ミルクの記事は5月に女性社員が出産予定ですので本人に熟読
してもらいます。

• 詳しい情報が分かり易く書かれており、とても有益な読み物に
なっています。

• 抗菌薬のコラムがありましたが、医師に「抗生物質をだしておき
ますね」の言葉に深く考えていませんでした。抗生物質を出して
もらえると安心する気がしていました。飲み忘れず飲み切ること、
それは肝に命じていました。詳しく調べてみようと思いました。

• 記事の内容が毎回面白い。

• ヒルドイドを抗がん剤の副作用の治療の為に使用していたので自
分事として記事を読んだ。抗菌薬や耐性菌対策の記事も興味深く
読んだ。

• 具体的で良いです。
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3.4%

57.4%

1.9%

3.9%

29.8%

3.6%

問９ 「始めよう！へルシーライフ」

は、社内でどの様に活用され

ましたか。（複数回答可）

コピーして配布

社内回覧

ホームページの掲載を

周知

研修会等の資料

特になし

その他

0 10 20 30 40 50 60 70

問１０ 関心・興味を持ったコラム名を

全てお知らせください。

口腔ケアによる肺炎予防（２０１７年１１月 北海道歯科医師会)

ヒルドイド 美容目的を避け適正な使用を（２０１７年１２月 北海道薬剤師会)

冬に流行する感染症（２０１８年１月 北海道医師会)

ご存じですか？口腔がん（２０１８年５月 北海道歯科医師会)

食後に眠気がでるのはなぜ？（２０１８年６月 北海道薬剤師会)

ダニ媒介性脳炎（２０１８年７月 北海道医師会)

８０２０運動（２０１８年８月 北海道歯科医師会)

抗菌薬（抗生物質）の適正使用（２０１８年９月 北海道薬剤師会)

心療内科の勧め（２０１８年１０月 北海道医師会)

防災グッズの中に、口腔ケア用品は入っていますか？（２０１８年１１月 北海道歯科医師会)

ビワ等の種子を使用した健康食品に注意してください（２０１８年１２月 北海道薬剤師会)

がん検診（２０１９年１月 北海道医師会)

インフルエンザと口腔ケア（２０１９年２月 北海道歯科医師会)

耐性菌対策について（２０１９年６月 北海道薬剤師会)

アニサキス症（２０１９年７月 北海道医師会)

フレイルとオーラルフレイル（２０１９年８月 北海道歯科医師会)

液体ミルク（２０１９年９月 北海道薬剤師会)

高齢者の転倒と骨折（２０１９年１０月 北海道医師会)

• 始めよう！ヘルシーライフの社内での活用は、社内回覧
が約６割を占めた一方で、特になしが約３割を占めた。

• 「その他」のコメントとして、「衛生委員会で活用」
「社内メール等で周知」等の回答があった。
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5.1%

21.7%

12.5%
60.6%

問１１「始めよう！ヘルシーライフ」は

当支部のホームページに掲載し、

メールマガジンでも紹介して

いますが、知っていましたか。

知っており毎回読んでい

る

知っており興味のある

テーマのみ読んでいる

知っているが読んだこと

はない

知らなかった

0 50 100 150 200 250 300

問１２「始めよう！へルシーライフ」に

取り入れてほしいテーマを

お知らせください。（複数回答可）

病気予防

感染症対策

メンタルヘルス

歯周病対策

口腔ケア

口臭対策

薬の服用方法

薬の副作用

処方薬と市販薬

その他

• 「始めよう！ヘルシーライフ」の認知度は、約４割であった。
• 「始めよう！ヘルシーライフ」に取り入れてほしいテーマは、「感染症対策」が最も多かった。


